

El Eco de Cartagena



Día de fundación de la prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LOS REBELDES VAN CAPITULANDO ANTE LAS FUERZAS DEL EJERCITO

Juicios sumarísimos en Asturias.—Llega una bandera del Tercio a Gijón.—Las tropas van a entrar en Oviedo.—Importantes detenciones.—Otras noticias del momento

Se restablece la pena de muerte

Madrid.—La sesión de las Cortes de ayer fué en extremo patriótica, siendo aclamado el Gobierno que tan admirablemente cumple con su deber. Se pronunciaron discursos de fervoroso amor a España.

Se aprobó el restablecimiento de la pena de muerte para los delitos de alteración del orden y robos a mano armada con víctimas.

A propuesta de Gil Robles se acordó el aplazamiento de las sesiones con un voto de confianza al Gobierno para que restablezca la normalidad.

Detención de Azaña y Pestaña

El ministro de la Gobernación comunicó anoche por radio que había sido detenido Azaña en compañía de Pestaña y el capitán Medrano en una casa de la calle de Lavia en Barcelona.

Manifestaciones de Lerroux

Madrid.—El señor Lerroux celebró anoche una larga conferencia con el general Franco y con el jefe de los servicios de Aviación.

Manifestó a los periodistas que se había informado de cómo se encuentran de los juicios sumarísimos. Dijo que en Madrid sólo hay uno contra un «paco» a quien se encontró con las armas en el momento de hacer víctimas.

En Barcelona no hay ninguno suponiendo que los habrá en Asturias.

Terminó diciendo que no se había fijado día aún para el Consejo de ministros.

El hijo de Prieto es detenido

La policía hizo un registro en el número 20 de la calle de Carranza en Madrid donde está la redacción de «El Socialista» y el domicilio de Indalecio Prieto, deteniendo al hijo de éste, Luis Prieto Cerezo que con otros individuos se dedicaba a tirotear a la fuerza pública.

Indalecio Prieto y Largo Caballero que con otros cabecillas se hallaban allí, lograron huir.

Los reunidos hicieron frente a la policía que tuvo que disparar, matando a uno de ellos que aún no ha sido identificado.

La situación en Asturias

Ante la sublevación general de los Sindicatos socialistas, especialmente de los mineros, el Gobierno dispuso que se destacara por tres puntos distintos la columna Bosch, compuesta de 2.400 hombres, que entró por el puerto de los Fierros. En el Sur, y luchando con los obstáculos acumulados por los insurgentes en la carretera avanzó por Cantónes y Castiell, habiendo pasado ya de Pola de Lena.

El crucero «Libertad» desembarcó 500 hombres en Gijón después de bombardear el monte de Santa Catalina y el arrabal de Cimadevilla.

La columna ha marchado sobre Oviedo, donde debe hallarse poniendo fin al ataque de los mineros insurgentes. A su vez, el general López Ochoa llegó en avión a Ujo, y al frente de quinientos hombres marchó a Grado.

Los insurgentes se concentraron en Trubia y el general, hábilmente, se desvió sobre la carretera de Candamo y llegó pronto a Avilés, en donde los insurgentes huyeron despavoridos.

Liberado Avilés de sus criminales ocupantes, se prepara a marchar sobre Oviedo para, unido a la columna de Gijón, coger entre dos fuegos a los insurgentes que se hallan concentrados, en Mieres y Olloniego. Los rebeldes huyen por doquiera, abandonando armas, municiones y pertrechos.

La impresión es que los revoltosos quedarán vencidos y rápidamente se podrá dominar toda la zona minera de Sama, Langreo, Laviana, etc., que aún están en poder de los rebeldes.

—Esta mañana llegaron a Gijón procedentes de Ceuta los cruceros «Miguel de Cervantes» y «Cervera» conduciendo una bandera del Tercio y otras fuerzas.

También llegaron dos vapores con tropas de Bilbao para cooperar con las fuerzas que actúan en aquella cuenca minera.

Se espera que entren hoy en Oviedo las fuerzas del Ejército que allí se dirigen.

El dinero de los revolucionarios

Madrid.—De origen fidedigno se sabe que al Comité revolucionario detenido en la calle de Fernando el Católico le fueron ocupados cuarenta mil duros para atender a los gastos de la revolución.

Medidas del general Batet

Barcelona.—El general Batet dijo que supone que los consejos sumarísimos se celebrarán en Montjuich para no tener que trasladar los presos. No sabía cuando comenzarían.

Los muertos militares serán en terrados esta tarde, saliendo la comitiva del Hospital militar.

Hay tendencia tranquilizadora en toda Cataluña. Se ha dado una nota a Mollerusa y otros pueblos diciendo que si no se rinden serán bombardeados.

En los pueblos los revoltosos se retiran a la legada de las fuerzas.

Batet ha ordenado que cuando las tropas hallen una barricada obliguen a levantarla a los elementos de Estat Catalá.

Otras noticias

Madrid.—Se dice que Salazar Alonso irá de Gobernador a Barcelona.

—Se ha sabido que Dencás se dirigió por radio a las tres de la madrugada al pueblo ordenando que cortaran las líneas férreas hundiesen puentes, etc. para evitar la legada de las fuerzas gubernamentales.

—Miguel Maura ha dado una nota a la prensa condenando las rebeldías que han puesto a España al borde de la ruina y dando por disuelta su minoría parlamentaria.

Antes de esta nota había recibido bajas de diputados que se le separaban del partido.

—Las noticias de Barcelona acusan completa tranquilidad, reanudándose los trabajos.

El rey de Yugoslavia y un ministro francés muertos en un atentado

Marsella.—Ha sido muerto en un criminal atentado el rey Alejandro de Yugoslavia que se encontraba en esta capital de paso para París.

El ministro de Negocios Extranjeros señor Barthou que le acompañaba en el automóvil resultó gravemente herido y murió poco después a consecuencia de la fuerte hemorragia.

También resultó herido el general Georges.

El asesino subió al estribo del coche y a quemarropa hizo más de 20 disparos.

El criminal intentó suicidarse pero la policía disparó a tiempo sobre él matándolo. Se llamaba Petrus K. Ieman, nacido en Zúgred; era comerciante.

A la hora de cerrar la edición no hemos recibido nuestra conferencia telegráfica de Madrid con las noticias de última hora.

Una salvajada

En Navas (provincia de Barcelona) los grupos de Estat Catalá han quemado vivo al Cura Párrico.

De modo que los que hace cuatro días han querido erigirse en Estado independiente se han portado lo mismo que los salvajes de cualquier colonia de esas que se hallan habitadas por antropófagos.

Porque puesto en el «ajo» ya no les ha faltado más que cortarlo en trocitos y merendárselo tranquilamente, a estilo de caníbales.

¿Y esa banda de asesinos querían presumir de nación independiente? ¡Lástima de lástima!

X. Y. Z

De la situación del Delegado gubernativo

Ha sido entregado al Gobernador de la provincia, una vez terminado el expediente incoado por el Delegado gubernativo señor Buira para determinar la responsabilidad del Ayuntamiento con motivo de su actuación durante el movimiento huelguista en Cartagena.

Últimamente prestaron declaración el alcalde interino don César Serrano y el segundo teniente de alcalde don Vicente Noguera.

Al expediente se ha unido una certificación del acta de la última sesión municipal y un informe del señor Delegado.

Se espera con interés la resolución del Gobernador.

Esta mañana el Delegado gubernativo señor Buira giró una visita de inspección a la Cárcel, encontrando el establecimiento en un deplorable estado de salubridad.

Inmediatamente dispuso que por todos los medios se higienizara el local con el fin de aliviar las pésimas condiciones en que actualmente vive aquella población penal, encontrando en los funcionarios de Prisiones la mejor voluntad para ejecutar las órdenes del señor Delegado.

Los presos comunes expresaron su gratitud al señor Buira obsequiándolo con una artística pluma confeccionada por ellos mismos.

Con el fin de desalojar un tanto la aglomeración de reclusos en la Cárcel, han sido trasladados a la de Murcia los detenidos con motivo de los actuales sucesos sujetos al tribunal de urgencia y cuyos procesos se hallan ya terminados.

Los concejales detenidos pasan a la cárcel

Esta tarde fueron conducidos a la cárcel de Murcia los concejales Morales, Castillo, López Lorente y Pérez San José que se hallaban detenidos en esta Comisaría desde la noche del sábado último.

Seguro para el caso de fallecimiento

Por esta Póliza concede un completo servicio fúnebre e importantes indemnizaciones en metálico para servicio de iglesia y gastos de lutos

“La Póliza Hispánica” S. A. de Seguros

Fundada en 1916

Domicilio social: Madrid, Avenida Pi y Margall, 7

Agencia en Cartagena para este ramo: Don Manuel Tortosa, calle de la Palma 20 dupdo. 2.º izquierda. Funeraria encargada del servicio de «Casa Garnero».

Siniestros pagados hasta la fecha: Más de 13.000.000 de pesetas de las cuales más de 4.000.000 corresponden al ramo de enfermedades y entierro. Además trabaja los ramos de vida, incendios, accidentes de todas clases, incluso del trabajo, transportes, cristales, robos y tumultos.

Agencia en Cartagena para estos ramos: DON RAFAEL MARTINEZ ILLESCAS, calle de Isaac Peral, 42.